
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
八管連会長 

  高崎 秀久 

マンションネット 

会報 
 

発 行：八王子市マンション管理組合連絡会 

〒192-0083 八王子市旭町 13－17 3 階 （一財）八王子市まちづくり公社内 

TEL042-644-7611 

協 力：（一財）八王子市まちづくり公社 ／（一社）東京都マンション管理士会 八王子支部 

発行日：平成 30 年 1月 15 日  編集責任者：山本英雄 （第 10号） 

マンションネット 

八管連 

 

会員の皆さま、そしてマンションにお住いの皆さま、明けましておめでとう

ございます。 

昨年は八王子市が市制100周年の記念の年でした。年が明け、今年平成30年は

1 

八管連が発足10周年を迎える記念すべき年であります。 

今年の会報は、発足平成19年当時の思い出や現在までの活動を特集し、そして、

まだ八管連に加入されていない管理組合の方々に、加入のお誘いを掲載します。 

 

 
 

八王子市マンション管理組合連絡会 《概要》 
目的  

八王子市内のマンション管理組合の円滑で適正なマンション

管理運営を推進するために、管理組合相互の連携を構築し、

マンションに関する諸問題の対応策の検討等ができる環境整

備を図ることによって、マンションにおける良好な住環境を確保

する 

活動内容（平成 29年度） 

「交流会」 年 2 回実施   於クリエイトホールで 

「研究会」 年 2 回実施        〃 

「個別相談会」 年 12 回実施（うち 2 回は市主催） 
 

会員となる条件 市内の分譲マンションの管理組合、及び 

同組合員 

会費 

 管理組合会員：年 3,000 円／個人会員：年 1,000 円 

 

問い合わせ：（一財）八王子市まちづくり公社 
 

〒192-0083 八王子市旭町１３番１７号 ３階 

TEL 042-644-7611(代)／FAX 042-644-7614 

 

 

 

八管連でマンション管理がわかります 
マンションに暮らす管理組合の皆さん、マンションに暮らし始めて、お困りのこと、心配な事ってあり

ませんか？ 管理組合の理事になって、直面している問題などありませんか？ 

たぶん、どのマンションでも、抱えている悩みは１つや２つあるでしょう。その一方で、住まわれてい

る区分所有者が誰も気付いていない、しかも早めに手を打たなければいけない問題が発生しているかも

しれません。 

八管連は、八王子市のマンションどうしを横につなぎ、「聞ける場所」、「アドバイスできる場所」を作

るため、平成20年3月に発足しました。 

現在、八管連に加入しているマンションは12管理組合。他に個人で加入しているメンバーが9人です。 

会員の皆さんは、「交流会」では例えば大規模修繕の経験談や、管理会社との付き合い方などを他のマ

ンションの方から聞き、ご自分のマンション

の管理に役立てています。また、「研究会」

ではマンション管理士をはじめ、1級建築士、

弁護士など、多方面の専門家から、マンショ

ン管理の貴重な知識を習得しています。 

事務局は（一財）八王子市まちづくり公社

におき、同公社及び東京都マンション管理士

会八王子支部の先生方の後押しをいただき

ながら運営しております。 

活動は、主に前述の交流会、研究会の他、

毎月実施する個別無料相談会(内２回は八王

子市主催)。 

目標は「市内のマンションどうしを繋ぎ、

お互いの情報を共有し、全マンションが安心

して維持管理にあたれるような環境を作る

こと。」です。 

さあ、八管連に加盟してくださ

い。そして、一緒にマンションの

こと考えましょう。 

 

 

★ 会員募集中 ★ 



さ
せ
て
い
た
だ
く
こ
と
に
し
ま
し

た
。 準

備
会
の
活
動
を
通
じ
て
、
私

た
ち
の
悩
み
が
他
の
マ
ン
シ
ョ
ン

で
も
抱
え
て
い
る
共
通
の
課
題
で

あ
る
こ
と
を
知
り
ま
し
た
。
ま

た
、
市
内
に
は
優
れ
た
活
動
を
続

け
て
い
る
管
理
組
合
が
あ
る
こ
と

も
知
り
ま
し
た
。
準
備
会
の
雑
談

の
中
で
伺
っ
た
標
準
管
理
規
約
に

基
づ
く
規
約
改
正
を
や
り
と
げ
た

管
理
組
合
の
経
験
談
は
、
後
日
、

私
た
ち
が
規
約
改
正
を
す
る
際
に

大
い
に
役
立
ち
ま
し
た
。 

 

八
王
子
市
内
の
マ
ン
シ
ョ
ン
が

集
ま
り
、
お
互
い
の
経
験
を
交
流

し
て
、
そ
れ
ぞ
れ
の
マ
ン
シ
ョ
ン

で
生
か
し
て
い
く 

そ
の
よ
う
な

交
流
会
の
開
催
は
八
管
連
の
事
業

の
重
要
な
柱
の
一
つ
に
な
り
ま
し

た
。 

 

マ
ン
シ
ョ
ン
を
管
理
す
る
上
で

必
要
な
基
礎
的
な
知
識
を
学
ぶ
研

究
会
や
セ
ミ
ナ
ー
の
開
催
も
重
要

な
事
業
で
す
。
予
定
さ
れ
た
テ
ー

マ
は
、
管
理
組
合
の
運
営
問
題
か

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

八管連発足 10周年に当たり初代会長より 
 

八
管
連
設
立
10
周
年
、
誠
に
お

め
で
と
う
ご
ざ
い
ま
す
。 

10
年
前
、
設
立
準
備
会
は
八
王

子
市
住
宅
・
都
市
整
備
公
社
の
会

議
室
で
開
か
れ
て
い
ま
し
た
。
市

内
の
マ
ン
シ
ョ
ン
か
ら
集
ま
っ
た

7
名
の
準
備
委
員
が
マ
ン
シ
ョ
ン

管
理
士
の
皆
さ
ん
や
公
社
の
方
と

会
則
案
や
事
業
計
画
の
一
言
一
句

ま
で
真
剣
に
議
論
し
た
こ
と
を
懐

か
し
く
思
い
出
し
ま
す
。 

 

私
ど
も
の
マ
ン
シ
ョ
ン
は
今
年

築
40
年
を
迎
え
ま
す
が
、
10
年

前
に
も
す
で
に
建
物
の
老
朽
化
や

居
住
者
の
高
齢
化
に
伴
う
多
く
の

課
題
に
直
面
し
て
い
ま
し
た
。
八

王
子
市
の
主
催
す
る
マ
ン
シ
ョ
ン

管
理
セ
ミ
ナ
ー
な
ど
に
出
席
し
な

が
ら
、
そ
れ
ら
の
解
決
策
を
模
索

し
て
い
ま
し
た
の
で
、
平
成
19
年

7
月
に
、
八
王
子
市
マ
ン
シ
ョ
ン

八王子市マンション管理組合連絡会

(八管連)が設立 10 周年を迎えられまし

たことを心からお祝い申しあげます。 

歴代の会長をはじめ、役員、会員の皆

様の適正なマンション管理と良好な地

域コミュティーの形成促進への御尽力

 「 八王子市マンション管理組合 」の誕生 10周年、

おめでとうございます。 

 初代会長として、ひとことご挨拶申し上げます。10 年前の「八管連」

設立総会にて、私は立候補して会長に就任し、山本マンション管理士会

会長と共に、総会・交流会・セミナー・研究会・個別相談会など年間予

定を計画しました。そして、その計画を八王子市まちづくり公社様のご

指導の下、沢山の講師による貴重な講話を拝聴し、学び、日々の管理に

も大いに役立たせていただいたものです。  

10 年前と比べ、近年はマンションの数も増え、タワーマンションのよう

な大規模なマンションも増えており、ますますハード・ソフトを含めた

管理や課題も複雑になっています。  

 居住者の高齢化・交流不足等による合意形成が難しくな

り、管理会社に依頼しすぎることで、いろいろな問題も表面

化してきています。その中でも特に多いのは、大規模修繕工

事での、コンサルと施工会社による、住民にとっては不利益

につながるような問題も、昨今は多くみられるようになりま

した。 

 つまるところ、管理組合は管理会社等に全面的にお任せす

るのでなく、自らが主体性を持って『 賢い消費者 』として

学び、専門家を有効に活用することで、コンサルや関係する

事業会社と適切で良好な関係を築き、本来あるべき姿の『快

適で楽しいマンションライフ』を実現されることを願ってい

ます。 

今後ますます、「 八管連 」が管理組合にとってなくては

ならない、お役に立つ組織として、発展していくことを、心

よりお祈り申し上げます。 

 

管
理
士
会
か
ら
「
八
王
子
市

マ
ン
シ
ョ
ン
管
理
組
合
連
合

会
」
設
立
の
提
案
が
あ
っ
た

時
に
は
、
双
手
を
挙
げ
て
賛

成
し
、
設
立
準
備
会
に
参
加

八管連設立準備会の思い出 

高尾パークハイツＡ棟管理組合元理事長  

松 崎  史  

ら
、
大
規
模
修
繕
工
事
、
耐
震
診

断
、
防
水
工
事
、
給
排
水
管
の
取

り
替
え
な
ど
多
岐
に
わ
た
り
ま
し

た
。 

 

会
則
や
事
業
計
画
が
整
い
、
八

管
連
の
設
立
総
会
が
開
か
れ
た
の

は
平
成
20
年
3
月
16
日
で
す
。

当
日
は
テ
レ
ビ
や
新
聞
で
も
報
道

さ
れ
、
大
き
な
期
待
が
寄
せ
ら
れ

る
中
で
八
管
連
は
無
事
ス
タ
ー
ト

す
る
こ
と
が
で
き
た
の
で
す
。 

 

し
か
し
、
準
備
会
の
過
程
で
唯

一
心
残
り
だ
っ
た
こ
と
は
名
称
の

問
題
で
す
。
当
初
予
定
し
て
い
た

「
八
王
子
市
マ
ン
シ
ョ
ン
管
理
組

合
連
合
会
」
が
「
連
絡
会
」
に
変

更
さ
れ
た
こ
と
で
す
。
略
称
は
同

じ
「
八
管
連
」
で
す
が
、
「
連
合

会
」
と
呼
ぶ
に
は
参
加
す
る
組
合

数
が
少
な
す
ぎ
る
と
い
う
の
が
そ

の
理
由
で
し
た
。
参
加
す
る
管
理

組
合
が
さ
ら
に
増
え
て
、
堂
々
「

連
合
会
」
と
名
乗
る
日
が
１
日
も

早
く
来
る
よ
う
に
、
八
管
連
の
い

っ
そ
う
の
ご
発
展
を
心
か
ら
願
っ

て
い
ま
す
。 

  

開催回数:20 回 
出席者数:延べ 389 人 
 
開催回数:28 回 
相談者数:延べ 9,999人 
 
開催回数:99 回 
出席者数:延べ 9,999人 

八
管
連
発
足 

 

啓
発
ビ
ラ
を
マ
ン
シ

ョ
ン
に
配
布 

 

研
究
会
開
始 

交
流
会
開
始 

    

研
究
会 

交
流
会 

 

相
談
会 

開催回数:20 回 
出席者数:延べ 360 人 
 
開催回数:28 回 
相談者数:延べ 9,999人 
 
開催回数:99 回 
出席者数:延べ 9,999人 

開催回数:27 回 
相談件数:延べ 19件 
 
開催回数:28 回 
相談者数:延べ 9,999人 
 
開催回数:99 回 
出席者数:延べ 9,999人 

東
京
都
マ
ン
シ
ョ
ン
管
理
士
会 

八
王
子
支
部
長 

山 

本 

英 

雄 

連
絡
会
の
設
立
を
振
り
返
っ
て 

に敬意を表しますとともに、市の住宅行政への多大な

御協力に厚くお礼申しあげます。 

 マンションの管理組合は、「マンション」を住居

として、資産として、適切に管理・維持する役割を担

っています。本市には約 1,000 棟の分譲マンションが

ありますが、大規模修繕や耐震改修等の重要な計画の

策定、居住者の生活環境に関するトラブル、マナー違

反者や管理費滞納者の増加、管理への無関心化など

様々な課題を抱えているところが見受けられます。各

マンションの管理組合では、かつては他のマンション

の情報を得ることが難しく、課題の解決方法をそれぞ

れ単独で模索せざるを得ない状況でした。 

このようななか、平成 20 年 3 月に八管連が設立さ

れ、各マンションの管理組合が課題を持ち寄り、情報

を交換し合うことができるようになったことは画期的

なことでありました。また、八管連では、マンション

管理に関する研究を継続して行っており、その成果が

共有されていることは大変意義深いことであります。 

市も「第 3 次八王子市住宅マスタープラン」におい

て、八管連の活動を支援することとしており、「マン

ション管理組合なんでも相談室」や、研究会及び交流

会等を共催しているところです。これらの活動によっ

て、管理組合間の情報共有や経験交流が進展すること

が、市民の安全で良好な住環境の維持に繋がるものと

確信しております。 

 結びに、八王子市マンション管理組合連絡会の活

動がさらに充実・拡大し、市内の各マンションが適切

に管理され、永く安心して住める住宅であり続けてい

くことを祈念し、お祝いの言葉といたします。 

平成 30年 1月 15 日  

八王子市長 石 森 孝 志 
 

 

・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・

・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・ 

八王子市マンション管理組合連絡会 

初代会長 都 甲 栄 充 

 

八
王
子
市
マ
ン
シ
ョ
ン
管
理
組
合
連

絡
会
（
以
下
、
連
絡
会
と
い
う
。
）
設

立
１０
周
年
お
め
で
と
う
ご
ざ
い
ま
す
。

謹
ん
で
お
慶
び
申
し
上
げ
ま
す
。 

「
マ
ン
シ
ョ
ン
管
理
の
適
正
化
の
推
進

に
関
す
る
法
律
」
が
制
定
さ
れ
、
平
成

１４
年
に
国
家
資
格
の
マ
ン
シ
ョ
ン
管
理

士
が
世
の
中
に
誕
生
し
ま
し
た
。
ほ
ど

な
く
し
て
全
国
の
マ
ン
シ
ョ
ン
管
理
士

が
区
・
市
の
単
位
で
行
政
に
働
き
か

け
、
マ
ン
シ
ョ
ン
の
管
理
組
合
や
区
分

所
有
者
へ
情
報
や
資
料
の
提
供
と
い
う

事
業
を
始
め
ま
し
た
。 

 

本
市
に
お
い
て
も
平
成
１５
年
１０
月
に

開
催
し
た
分
譲
マ
ン
シ
ョ
ン
管
理
セ
ミ

ナ
ー
を
皮
切
り
に
セ
ミ
ナ
ー
、
研
究

会
、
交
流
会
、
相
談
会
（
以
下
、
セ
ミ

ナ
ー
等
と
い
う
。
）
と
い
っ
た
管
理
組

合
や
区
分
所
有
者
向
け
の
啓
発
事
業
が

始
ま
り
ま
し
た
。
セ
ミ
ナ
ー
等
は
１

回
、
２
回
と
回
を
重
ね
る
ご
と
に
、
熱

心
に
参
加
さ
れ
る
管
理
組
合
の
方
が
増

え
て
行
き
ま
し
た
。
そ
れ
ぞ
れ
の
マ
ン

シ
ョ
ン
で
抱
え
る
問
題
を
発
表
す
る
情

報
交
換
の
機
会
も
あ
り
、
参
加
さ
れ
る

方
に
問
題
意
識
が
芽
生
え
て
き
た
も
の

と
思
わ
れ
ま
す
。
折
し
も
、
「
マ
ン

シ
ョ
ン
の
建
替
え
の
円
滑
化
等
の
推

進
に
関
す
る
法
律
」
が
平
成
１４

年

１２
月
に
制
定
さ
れ
、
「
建
物
の
区
分

所
有
等
に
関
す
る
法
律
」
も
平
成
１５

年
６
月
に
改
正
さ
れ
ま
し
た
。
そ
れ

を
受
け
「
マ
ン
シ
ョ
ン
標
準
管
理
規

約
」
も
平
成
１６
年
１
月
に
大
改
正
さ

れ
ま
し
た
。
マ
ン
シ
ョ
ン
の
管
理
に

注
目
が
集
ま
り
始
め
た
時
期
だ
っ
た

と
私
は
記
憶
し
て
い
ま
す
。 

 

セ
ミ
ナ
ー
等
の
開
催
が
定
着
し
た

平
成
１９
年
に
入
り
、
本
市
の
マ
ン
シ

ョ
ン
施
策
に
関
係
す
る
住
宅
政
策
課

や
八
王
子
市
ま
ち
づ
く
り
公
社
（
旧

八
王
子
市
住
宅
・
都
市
整
備
公
社
）

の
担
当
者
や
一
部
の
管
理
組
合
の
理

事
さ
ん
か
ら
、
連
絡
会
を
作
っ
た
ら

ど
う
だ
ろ
う
か
と
い
う
意
見
が
出
て

き
ま
し
た
。
そ
こ
で
、
そ
の
年
の
９

月
か
ら
マ
ン
シ
ョ
ン
管
理
士
１
名
を

含
む
管
理
組
合
の
有
志
７
名
、
公
社

の
担
当
者
３
名
の
合
計
１０
名
で
、
連

絡
会
設
立
準
備
会
を
設
置
し
、
設
立

に
関
す
る
検
討
を
始
め
ま
し
た
。
会

則
案
が
出
来
上
が
り
、
概
ね
設
立
準

備
が
整
っ
た
の
が
翌
年
１
月
で
し
た
。
設

立
総
会
及
び
加
入
の
案
内
は
、
マ
ン
シ
ョ

ン
管
理
士
に
よ
る
市
内
管
理
組
合
へ
の
Ｐ

Ｒ
チ
ラ
シ
の
配
布
、
広
報
「
は
ち
お
う

じ
」
、
日
経
新
聞
及
び
東
京
新
聞
へ
の
掲

載
で
行
い
、
平
成
２０
年
３
月
１６
日
に
設

立
総
会
を
開
催
し
、
め
で
た
く
連
絡
会
が

設
立
さ
れ
ま
し
た
。
初
代
会
長
は
都
甲
栄

充
氏
で
、
管
理
組
合
会
員
21
、
個
人
会

員
９
で
始
ま
り
ま
し
た
。 

 

設
立
趣
旨
は
、
マ
ン
シ
ョ
ン
の
高
経
年

化
と
居
住
者
の
高
齢
化
と
い
う
二
つ
の
老

い
が
進
み
、
様
々
な
問
題
が
発
生
す
る
と

予
想
さ
れ
る
中
、
適
正
な
マ
ン
シ
ョ
ン
管

理
と
地
域
と
の
コ
ミ
ュ
ニ
テ
ィ
ー
形
成
を

促
進
し
、
『
安
全
・
安
心
・
元
気
な
マ
ン

シ
ョ
ン
ラ
イ
フ
』
の
達
成
の
た
め
に
必
要

な
事
業
を
展
開
し
て
行
く
こ
と
で
し
た
。 

こ
の
１０
年
間
で
セ
ミ
ナ
ー
等
の
啓
発
事

業
は
順
調
に
推
移
し
て
き
ま
し
た
が
、
新

た
な
事
業
展
開
に
は
至
り
ま
せ
ん
で
し

た
。
ま
た
、
会
員
数
も
減
少
傾
向
で
す
。

一
方
、
市
内
の
マ
ン
シ
ョ
ン
で
築
40
年

を
過
ぎ
た
マ
ン
シ
ョ
ン
が
５０
棟
を
超
え

ま
し
た
。
二
つ
の
老
い
は
確
実
に
進
ん
で

い
ま
す
。
本
市
に
お
い
て
も
管
理
不
全
マ

ン
シ
ョ
ン
が
出
現
す
る
可
能
性
が
高
く
な

っ
て
き
ま
し
た
。 

連
絡
会
が
マ
ン
シ
ョ
ン
の
二
つ
の
老
い

に
、
歯
止
め
を
か
け
る
団
体
へ
と
発
展
し

て
行
く
こ
と
を
、
心
よ
り
ご
祈
念
申
上
げ

ま
し
て
結
び
と
さ
せ
て
い
た
だ
き
ま
す
。 



 

 
  

 
  

 

 

平成 29年度の事業実施状況の報告 
 

１■実施済み事業報告（平成 29年 12月 31日時点で下記の事業が終了しています。） 

（1）第 9期通常総会及び第 1回交流会  

日 時：平成 29年 6月 3日（土）午前 9時 30分～11時 50分 

会 場：クリエイトホール 10F 第 2学習室 

第 1回交流会  「法定点検について」 

（2）分譲マンション管理セミナー 

・第 1回 日 時：平成 29年 4月 15日（土）午前 9時 30分～11時 50分 

会 場：クリエイトホール 11Ｆ 視聴覚室   

テーマ：基礎講座Ⅰ「マンションの理事になった人のための基礎講座」 

講 師：日下部理絵 管理士 

・第 2回 日 時：平成 29年 10月 14日（土）午前 9時 30分～11時 50分 

会 場：クリエイトホール 11Ｆ 視聴覚室 

テーマ：基礎講座Ⅱ「大規模修繕工事と管理組合会計」  

講 師：日下部理絵 管理士 

（3）研究会 

・第 1回 日 時：平成 29年 7月 15日（土）午前 10時～

11時 50分 

会 場：クリエイトホール 11Ｆ視聴覚室 

テーマ：「管理費等の滞納の解決」  

講 師：弁護士 柳楽晃秀氏  

・第 2回 日 時：平成 29年 11月 25日（土）午前

10時～11時 50分 

会 場：クリエイトホール 11Ｆ視聴覚室 

テーマ：「管理運営のセルフチェック」 

講 師：マンション管理士 右田順久氏 

（4）個別無料相談会（当連絡会主催） 

    日 時：平成 29年 4,6,7,8,9,10,12月の第 2火曜日午後 1時～4時 

会 場：まちづくり公社４階 

定 員：毎月 2組 

（5）個別無料相談会（八王子市主催） 

・第 1回 日 時：平成 29年 5月 13日（土）午前 9時 30分～11時 10分 

会 場：八王子駅南口総合事務所 6組の相談あり  

・第 2回 日 時：平成 29年 11月 11日（土）午前 9時 30分～11時 10分 

会 場：南大沢文化会館 4組の相談あり   

■これから実施する事業 

平成 29年度の事業は本紙「会報第 10号」の発行と「第 2回交流会」の開催で終了です。 

第 2回交流会 

日 時：平成 30年 2月 17日（土）午前 9時 30分～11時 50分 

会 場：クリエイトホール 10Ｆ 第 2学習室 

第 2回交流会  「外部専門家による第三者管理とは」 

 

 

▲ 第 2回研究会 29年 11月 25日 
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